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Em parceria com deputados, Governo começa
entrega de 209 novos ônibus para a educação

JONATHAN CAMPOS/AEN

São os primeiros 113 ônibus novos, adaptados, com acessibilidade.
Tudo para oferecer mais segurança e segurança para o aluno no trajeto
de casa para a escola e vice-versa", falou o governador Ratinho Junior

Guarda Municipal terá trabalho integrado
com polícias para combate ao tráfico e
identificação dos criminosos no Centro

PEDRO RIBAS/SECOM

Prefeito Eduardo Pimentel participa de reunião sobre a Operação Integrada Centro Seguro,
com o vice-prefeito Paulo Martins, o secretário do Governo Municipal, Marcelo Fachinelo,

o secretário de Defesa Social e Trânsito, Rafael Vianna, o secretário estadual de Segurança
Pública, Hudson Teixeira, e demais autoridades da área de segurança pública

Rio Branco do Sul

Educação de qualidade:
Prefeitura entrega kits

escolares gratuitos para
mais de 4.200 alunos

DIVULGAÇÃO
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Formação Continuada dos Profissionais da Educação de
Campina Grande do Sul reúne mais de 900 participantes

"Esse é um auxílio essencial para garantir que todas
as crianças tenham as mesmas oportunidades na escola",

afirmou a prefeita Karime Fayad
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Prefeitura de Pinhais
e Governo do Estado

iniciam curso de
Usinagem CNC
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A prefeita Rosa Maria destacou aos
estudantes a parceria com o Governo
do Estado, por meio dos programas
Qualifica Paraná e Capacita Pinhais
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Campanha de
Fevereiro Lilás

tem início
em Piraquara
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Profissionais da saúde, mães e defensores
da causa das Doenças Raras se uniram

para distribuir panfletos e proporcionar
conversas informativas sobre o tema
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Bastidores

Expediente

Destacado programa
para requalificação do Centro
Líder do governo na Câmara de Curitiba, Serginho do Posto

(PSD) destacou o anúncio, na última quinta-feira (6), da criação da
Comissão de Redesenvolvimento da Região Central. O vereador
destacou que o decreto municipal 593/2025, assinado pelo prefei-
to Eduardo Pimentel, prevê uma "parceria forte com o Governo
do Estado" e a participação de diversas instituições, como a Asso-
ciação Comercial do Paraná (ACP). O líder explicou que a inicia-
tiva terá ações a curto, médio e longo prazo.

Informações sobre medidas contra
enchentes no Xaxim e no Boqueirão*
Jasson Goulart (Republicanos) questiona a Prefeitura de Curi-

tiba sobre as providências adotadas em razão de enchentes, alaga-
mentos e falta de vazão adequada no entorno do Córrego Jardim
Esmeralda e do Ribeirão dos Padilhas, nos bairros Xaxim e Bo-
queirão. O vereador também requer do Executivo detalhes sobre
a previsão para o início e o término das obras de trincheiras e
túneis paralelos à Estação-Tubo São Pedro, que conecta os bairros
Xaxim e Capão Raso.

Frente parlamentar para defender
direitos dos autistas é criada pela CMC
A Câmara Municipal de Curitiba (CMC) aprovou, nesta segun-

da-feira (10), a criação da primeira frente parlamentar da 19ª le-
gislatura. Inicialmente formado por 12 vereadores e vereadoras,
de diferentes partidos, o grupo terá a tarefa de atuar pela prote-
ção e pela promoção do desenvolvimento integral das pessoas
com Transtorno do Espectro Autista, por meio da articulação e da
integração dos atores envolvidos na formulação e execução de
políticas públicas voltadas ao tema. O requerimento que pede a
instalação da frente parlamentar foi votado na segunda parte da
ordem do dia, sem manifestações contrárias. O colegiado vai atuar
durante toda a legislatura, ou seja, até o fim de 2028. As assinatu-
ras foram coletadas pelo vereador Pier Petruzziello (PP), que já
atuou anteriormente no Legislativo como presidente da Comissão
de Acessibilidade e dos Direitos das Pessoas com Deficiência.

Shoppings poderão ser obrigados
a ofertar álcool gel para o público
A Câmara de Vereadores de Curitiba poderá revogar duas leis

municipais que tratam da instalação de dispensers de álcool gel,
para propor uma nova regulamentação. O projeto de lei protoco-
lado em janeiro estabelece que os dispensadores sejam disponibi-
lizados, obrigatoriamente, em locais onde há grande trânsito de
pessoas, como hipermercados, shopping centers, restaurantes e
centros comerciais. Pela proposta, os estabelecimentos comerciais
deverão afixar, em local de fácil acesso aos consumidores, os dis-
pensers de álcool gel 70% para a desinfecção das mãos. As máqui-
nas de cartão, carrinhos de compras e cestas também deverão ser
higienizados com um produto esterilizante, a fim de prevenir a
proliferação de vírus e bactérias. O descumprimento da norma
implicará em multa diária de, no mínimo, R$5 mil e, no máximo,
R$150 mil, a ser aplicada por autoridade competente até o resta-
belecimento do cumprimento da lei. A arrecadação proveniente
da aplicação da sanção será revertida ao Fundo Municipal da Saú-
de da cidade.

11 de Fevereiro
Dia Internacional das Mulheres e Meninas na Ciência; Dia do

Zelador; Dia Mundial do Enfermo; Dia de São Gregório.

Notas da CMC: temas debatidos pelos
vereadores neste 10 de fevereiro

ARTE: ARQUIVO/CMC

Blitz Informativa em
prol da conscientiza-
ção sobre a Campanha

Fevereiro Lilás, que marca o
início da movimentação, foi re-
alizada na manhã desta quarta-
feira, dia 05 de fevereiro, na
Avenida Getúlio Vargas e abor-
dou inúmeros carros e pedes-
tres que passavam pelo local.

Durante a ação, profissio-
nais da saúde, mães e defenso-
res da causa das Doenças Ra-
ras se uniram para distribuir
panfletos e proporcionar con-
versas informativas sobre o
tema.

Campanha de Fevereiro Lilás
tem início em Piraquara

A
Em Piraquara, o número de

famílias que enfrentam esta re-
alidade aumentou considera-
velmente, rodeados por dúvi-
das, dificuldades e falta de apoio,
quanto mais ações que promo-
vam consciência, acesso a infor-
mação e inflamem debates com
troca de experiências sobre o
assunto, maior será o estímulo
para a compreensão sobre es-
sas condições e acolhimento
para essas famílias.

AS AÇÕES SEGUEM
DURANTE TODO O MÊS,
NÃO FIQUE DE FORA,

CONFIRA E APOIE:
- 13 de Fevereiro - Ação

em parceria com a Câmara
Municipal de Piraquara, com
capacitação sobre os cadastros,
direitos e benefícios para as fa-
mílias de pacientes com doen-
ças raras, a partir das 15h.

- 22 de Fevereiro - Feira
de Saúde no Guarituba, no es-
tacionamento da Regional, com
uma Roda de Conversa sobre
Doenças Raras e Roda de Te-
rapia Comunitária Integrativa -
TCI, voltada às famílias de paci-
entes com Doenças Raras, no
período da manhã.

DIVULGAÇÃO

Profissionais da saúde, mães e defensores da causa das Doenças Raras se uniram
para distribuir panfletos e proporcionar conversas informativas sobre o tema
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com grande expectati-
va que os deputados
estaduais que repre-

sentam os municípios do oes-
te do Paraná se preparam para
a estreia da Assembleia Itineran-
te em Cascavel. A ação de inte-
riorização do Poder Legislativo
chega à cidade, e a sessão es-
pecial será realizada na quarta-
feira (12), às 14 horas, durante
o Show Rural Coopavel, que
acontece de 10 a 14 de feve-
reiro no Parque Tecnológico de
Cascavel.

Nesta 17ª edição do proje-
to, criado pela Mesa Executiva
para aproximar o Parlamento
da população, os deputados
estaduais irão ouvir os anseios
e reivindicações de entidades
de classe e de membros da so-
ciedade civil organizada. Duran-
te as atividades, um documen-
to com as demandas da região
será entregue à Assembleia Le-
gislativa. Além disso, os parla-
mentares vão homenagear per-

Parlamentares exaltam estreia da
Assembleia Itinerante no Show Rural Coopavel

A ação de interiorização do Poder Legislativo chega à cidade,
e a sessão especial será realizada na quarta-feira (12), às 14 horas
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O presidente da Assembleia Legislativa do Paraná, deputado Alexandre Curi (PSD),
destacou a grande expectativa com a interiorização do Poder Legislativo no Show Rural

17ª Sessão Especial
de Interiorização

da Assembleia
Itinerante em Cascavel

Data: 12 de fevereiro
(quarta-feira)
Horário: 14 horas
Local: Parque Tecnológico
de Cascavel - BR 277, Km
577.

sonalidades de destaque da
região com a entrega de diplo-
mas de menção honrosa da
Assembleia Legislativa.

O presidente da Assembleia
Legislativa do Paraná, deputado

Alexandre Curi (PSD), desta-
cou a grande expectativa com
a interiorização do Poder Le-
gislativo no Show Rural, even-
to que concentra o que há de
mais avançado em tecnologia

mundial para o setor, além da
oportunidade de prestar ho-
menagens a lideranças e perso-
nalidades que contribuíram
para o desenvolvimento do
oeste do Paraná.

"Também queremos ouvir
as principais demandas da po-
pulação. Temas importantes,
como a nova concessão de
pedágio na região, e o setor
agropecuário terão espaço
para debate com a Assem-
bleia. Nosso objetivo é dar
voz àqueles que, muitas ve-
zes, não têm condições de ir
até a sede do Poder Legisla-
tivo na capital, permitindo que
conversem diretamente com
seus representantes políticos",
afirmou.

Apoio a Léo: Câmara de Curitiba repudia racismo no futebol
Zagueiro do Athletico Paranaense sofreu injúria racial de um torcedor do Coritiba durante clássico Athletiba

O jogador de futebol Leo-
nardo Pinheiro da Conceição,
o Léo, recebeu a solidarieda-
de da Câmara Municipal de
Curitiba (CMC), nesta segun-
da-feira (10), quando os ve-
readores aprovaram uma
moção de apoio ao zagueiro
do Club Athletico Paranaen-
se. No dia 25 de janeiro, ele
foi vítima de injúria racial, ao
ser verbalmente agredido por
um torcedor do Coritiba
Foot Ball Club, durante o clás-
sico Atletiba. A moção de
apoio foi uma iniciativa da ve-
readora Giorgia Prates - Man-
data Preta (PT).

"O racismo é um crime e
uma violação dos direitos hu-
manos fundamentais. Atos
como este não podem ser to-
lerados em nossa sociedade,
especialmente em um ambi-
ente esportivo que deve pro-
mover a inclusão, o respeito
e a igualdade. O futebol é um
espaço de união e diversida-
de, onde pessoas de diferen-
tes origens e culturas se reú-

nem para celebrar o esporte.
Qualquer forma de discrimina-
ção vai contra os valores que
o esporte representa", defen-
deu Giorgia Prates, na justifica-
tiva da moção de apoio a Léo.

Giorgia Prates é coautora
da Lei Vini Jr., com o ex-verea-
dor Herivelto Oliveira e o li-
cenciado Professor Euler, que
foi aprovada em 2023 na Câ-
mara de Curitiba. A norma mu-

nicipal criou um um protocolo
de combate ao racismo, à dis-
criminação racial e a outras for-
mas de intolerância étnica nos
estádios, ginásios e arenas es-
portivas da cidade. Ela prevê a
interrupção dos jogos quando
uma conduta racista for flagra-
da e a necessidade da divulga-
ção, nos estádios, de campanhas
educativas sobre o combate ao
racismo. "A moção de apoio ao

jogador Léo Pelé é uma de-
monstração de solidariedade e
repúdio a qualquer ato de ra-
cismo. É essencial que a socie-
dade se una para combater o
racismo em todas as suas for-
mas e garantir que os respon-
sáveis por tais atos sejam iden-
tificados e punidos conforme
a lei. Além disso, é fundamental
promover a conscientização e
a educação sobre a importân-
cia do respeito e da igualdade",
completou Giorgia Prates.

VEREADORES DE
CURITIBA MOSTRAM
SOLIDARIEDADE AO
JOGADOR DO ATHLETICO

"Não é exclusivo do Cou-
to Pereira [estádio do Coriti-
ba, onde Léo foi vítima da injú-
ria racial], já teve casos na Bai-
xada [apelido antigo da Arena
Kyocera, estádio do Athletico].
Isso ultrapassa os limites do
esporte, por isso não basta não
ser racista, é preciso ser antir-
racista", apontou Nori Seto
(PP), que reclamou do precon-

ceito sofrido por jogadores
de origem oriental no espor-
te. João da 5 Irmãos (MDB)
alertou que um novo caso de
racismo no futebol foi regis-
trado neste fim de semana,
tendo como vítima o goleiro
Caíque, do Criciúma. "É ina-
ceitável", afirmou. "O Brasil
tem uma dívida com a popu-
lação negra, por causa da es-
cravidão", reconheceu a
vereadora Delegada Tathiana
(União), na mesma linha do
comentário da Professora
Angela (PSOL), para quem
"Curitiba tem um histórico de
racismo que precisa ser en-
frentado pela cidade". "Que-
ro colocar minha indignação
contra qualquer tipo de ra-
cismo, porque sempre fui uma
defensora do ser humano",
disse Carlise Kwiatkowski
(PL). Indiara Barbosa (Novo),
referindo-se ao vídeo da
agressão a Léo, exibido por
Prates no plenário, classificou
o episódio como "muito pe-
sado" e "muito triste".
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Zagueiro do Athletico, Léo foi vítima de injúria
racial no Athletiba do dia 25 de janeiro
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Operação Integrada
Centro Seguro, que vai
reforçar a segurança em

toda região central de Curitiba,
terá início na próxima segunda-
feira (17), com o reforço do
policiamento e trabalho em con-
junto das polícias Militar, Civil e
Guarda Municipal. Na manhã des-
ta segunda-feira (10), o prefeito
de Curitiba, Eduardo Pimentel,
conduziu uma reunião de traba-
lho no Salão Nobre da Prefeitu-
ra de Curitiba para definir deta-
lhes da operação.

Ao lado do secretário de Es-
tado da Segurança Pública, Hud-
son Teixeira, e outras autorida-
des do setor, o prefeito liderou
o alinhamento das estratégias e
prioridades da iniciativa, que está
no inserida no pacote de ações
do Plano Redesenvolvimento da
Região Central de Curitiba.

"Temos uma grande missão
que é o Centro Seguro. Nessa
área, vamos atuar em duas gran-
des frentes, identificar os crimi-
nosos que atuam na região cen-
tral, aproveitando-se da vulnera-
bilidade das pessoas em situação
de rua, e intensificar o acolhi-
mento daqueles que, por depen-

Guarda Municipal terá trabalho integrado com polícias para
combate ao tráfico e identificação dos criminosos no Centro
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Prefeito Eduardo Pimentel participa de reunião sobre
a Operação Integrada Centro Seguro, com o vice-prefeito Paulo

Martins e o secretário de Defesa Social e Trânsito, Rafael Vianna

dência química ou questões de
saúde mental, estão nessa con-
dição", afirmou o prefeito.

Além disso, Eduardo Pimen-
tel destacou a importância de
combater o tráfico de drogas e
fortalecer a integração entre as
forças policiais estaduais e mu-
nicipais, aprimorando o compar-
tilhamento de informações.

O secretário de Segurança
Pública, Hudson Teixeira, também
reforçou o compromisso com a
segurança. "Vamos atuar no res-

tabelecimento da ordem e no
fortalecimento da segurança no
Centro", disse. Segundo Teixei-
ra, a operação será gradual e in-
tegrada, cobrindo todo o perí-
metro central já no primeiro
mês.

O vice-prefeito de Curitiba
e secretário de Desenvolvimen-
to Econômico, Paulo Martins,
destacou a importância da cria-
ção da Comissão de Redesenvol-
vimento da Região Central. "Isso
mexeu com toda a cidade, não

só com quem mora ou trabalha
no Centro, mas com todo curi-
tibano que tem uma relação com
o Centro da cidade", afirmou
Martins, que atua como coorde-
nador da Comissão de Redesen-
volvimento da Região Central de
Curitiba

COMO VAI FUNCIONAR
A Operação Integrada Cen-

tro Seguro terá início no dia 17
de fevereiro, no Largo da Or-
dem, e será dividida em fases. A
primeira contará com o refor-
ço do policiamento na área cen-
tral, com presença constante das
forças de segurança estaduais e
municipais.

O foco inicial será a identifi-
cação de criminosos e o comba-
te aos crimes de furto, roubo e
tráfico de drogas, que têm mai-
or incidência na região.

Sem data definida para tér-
mino, a ação será contínua, utili-
zando não apenas ações de poli-
ciamento ostensivo, mas um tra-
balho de inteligência integrado
entre as forças de segurança.

O objetivo é restabelecer a
ordem e proporcionar mais se-
gurança aos moradores, comer-

ciantes e frequentadores do
Centro de Curitiba. "Com mui-
ta determinação e respeito, va-
mos reafirmar nosso compro-
misso com a população de Curi-
tiba", disse o secretário de De-
fesa Social e Trânsito, Rafael Vi-
anna.

Representando o Ministério
Público, o promotor de justiça
Ricardo Casseb Lois, que atua no
Grupo de Atuação Especializada
em Segurança Pública (Gaesp),
disse que a instituição vê com
bons olhos a iniciativa de inte-
gração da operação, que visa ata-
car justamente o elo entre a cri-
minalidade e os problemas soci-
ais existentes na região central.

A presidente do Conselho
Comunitário de Segurança do
Centro Cívico, Valéria Proch-
mann, elogiou a iniciativa da Pre-
feitura. "Nós estamos apoiando,
faremos tudo o que for possível
para que haja êxito, para que essa
operação Centro Seguro alcan-
ce sucesso e traga excelentes
benefícios para todos", disse ela,
que estava acompanhada de ou-
tros líderes comunitários e re-
presentantes da rede empresa-
rial do Centro Histórico.
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IOCine Passeio exibe "Setembro 5"

Na noite de 5 de setembro de 1972, um grupo terro-
rista chamado Setembro Negro invadiu a Vila Olímpica
dos Jogos Olímpicos de Munique e fez atletas da delega-
ção israelense reféns. Retratando os jornalistas esporti-
vos que cobriam a competição e tiveram que mudar ra-
dicalmente suas pautas para noticiar o sequestro em tem-
po real, o filme aborda as responsabilidades jornalísticas.

governador Calos Massa
Ratinho Junior iniciou
nesta segunda-feira (10)
a entrega dos 209 novos

ônibus escolares adquiridos para
uso no programa Caminho da Es-
cola. Em evento no Parque da Ci-
ência Newton Freire Maia, em Pi-
nhais, na Região Metropolitana de
Curitiba, foi entregue o primeiro
lote de 113 veículos para atender
97 cidades. A aquisição desses ôni-
bus escolares foi realizada com
recursos de Emenda da Bancada
Federal do Paraná (RP7 n.º
71170007/2024), com contrapar-
tida financeira do Governo do Es-
tado. Com investimento total de R$
91,5 milhões, cada ente foi respon-
sável por bancar cerca de R$ 45,7
milhões. "Para nós é um motivo de
muita alegria poder fazer mais essa
entrega, que na verdade é um pa-
cote. Começamos na semana pas-
sada com os kit escolares e agora
o primeiro lote de ônibus que va-
mos entregar ao longo dos próxi-
mos meses", comentou o governa-
dor Ratinho Junior. "São os primei-
ros 113 ônibus novos, adaptados,
com acessibilidade. Tudo para ofe-
recer mais segurança e segurança
para o aluno no trajeto de casa
para a escola e vice-versa".

O governador também lem-
brou outros investimentos feitos
dentro do pacote da educação.

Em parceria com deputados, Governo começa
entrega de 209 novos ônibus para a educação
Foram entregues aos municípios nesta segunda-feira (10) os 113 primeiros ônibus em evento

no Parque da Ciência Newton Freire Maia, em Pinhais, A aquisição dos ônibus foi com recursos
de Emenda da Bancada Federal do Paraná com contrapartida financeira do Governo do Estado
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São os primeiros 113 ônibus novos, adaptados, com acessibilidade. Tudo para oferecer mais segurança
e segurança para o aluno no trajeto de casa para a escola e vice-versa", falou o governador Ratinho Junior

tes e portadores de necessidades
especiais".

A entrega desses ônibus é fru-
to de uma parceria iniciada no
começo da gestão com a bancada
federal (deputados e senadores), na
qual cada real investido em emen-
das pelos parlamentares tem a
mesma quantia investida como
contrapartida pelo governo do
Estado. É essa convergência de in-
teresses que destaca o deputado
federal Toninho Wandscheer, líder
da bancada paranaense na Câma-

Destacou, por exemplo, os 32 mil
computadores disponibilizados
para reforçar os laboratórios de
informática das escolas, com "equi-
pamentos de primeiro mundo".
Falou ainda do trabalho para as-
segurar um ambiente agradável
para os alunos em sala de aula.

"Estamos fazendo uma grande
compra e levando ar-condiciona-
do às salas de aula. É uma inova-
ção no Paraná. Estamos com 10
mil salas de aulas com ar-condici-
onado instalado e queremos che-

gar até 25 mil para levar mais con-
forto a alunos e professores", dis-
se Ratinho Junior. Para o secretá-
rio da Educação, Roni Miranda, a
ação é uma forma de ampliar a luta
contra a evasão e as faltas dos alu-
nos durante o ano letivo. "Vamos
ajudar os municípios a transpor-
tarem os alunos com qualidade. Em
torno de quase meio milhão de
estudantes serão transportados
por esses veículos", avaliou. "É im-
portante ressaltar que são ônibus
com acessibilidade para cadeiran-

ra dos Deputados. "A bancada tem
atendido o governo do Estado nos
projetos que são de grande rele-
vância para a educação", falou.

Ex-prefeito de Fazenda Rio
Grande, o deputado disse ainda
que sabe o quanto uma ajuda
como esta é importante para as
administrações municipais e, prin-
cipalmente, para as crianças. "São
os reais beneficiários disso tudo",
resumiu. O parlamentar prometeu
ainda mais reforço no transporte
escolar em 2025. Segundo ele, há
a previsão de se investir outros R$
165 milhões em emendas deste ano
para a compra de ônibus escola-
res. "Com aporte do mesmo valor
pelo governo, seriam em torno de
800 ônibus a mais para serem en-
tregues até o fim do ano, se o go-
verno federal fizer o pagamento
dentro do prazo estipulado", acres-
centou.

MODELOS
Os 113 ônibus entregues nes-

ta segunda-feira custaram R$ 46,4
milhões e são de dois modelos. A
maior parte é do tipo ORE 1 (Ôni-
bus Rural Escolar), com espaço
para 29 alunos sentados, acessibi-
lidade, e capacidade para transitar
em estradas mais rústicas e irre-
gulares. Cada um dos 108 veícu-
los desse modelo custou R$ 412
mil.

Prefeitura de Pinhais e Governo do Estado iniciam curso de Usinagem CNC
A capacitação, realizada em parceria com a SETR/PR e o Senai,

oferece 32 vagas com bolsa de R$ 1.008,00 pelo programa Qualifica Paraná

P
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PComeçou nesta segunda-fei-
ra (10) o curso de Usinagem
CNC, promovido pela Prefeitu-
ra de Pinhais em parceria com
a Secretaria de Estado do Tra-
balho, Qualificação e Renda
(SETR/PR). Em duas turmas, à
tarde e à noite, a capacitação
acontece na carreta do Senai,
posicionada no estacionamento
da Secretaria de Urbanismo, no
Centro. Os alunos se inscreve-
ram pela internet e preenche-
ram as 32 vagas disponíveis.
Agora, eles cumprirão 96 horas
de curso, com direito a bolsa de
R$ 1.008,00 oferecida pelo pro-
grama Qualifica Paraná, do Go-
verno do Estado.

A formação tem como obje-
tivo capacitar os participantes
para realizar a programação e

A prefeita Rosa Maria destacou aos estudantes a parceria com o Governo
do Estado, por meio dos programas Qualifica Paraná e Capacita Pinhais

usinagem de peças em torno CNC,
aplicando normas técnicas, de qua-
lidade e segurança no trabalho.

Além dos alunos, professor e ser-
vidores da prefeitura, a aula inau-
gural contou com a presença da

prefeita Rosa Maria, do vice-pre-
feito Marcinho, e da diretora do
Departamento de Geração de
Emprego e Renda, representando
o secretário de Desenvolvimento
Econômico de Pinhais, Clarice
Moura de Lima.

A prefeita Rosa Maria destacou
aos estudantes a parceria com o
Governo do Estado, por meio dos
programas Qualifica Paraná e Ca-
pacita Pinhais. "Então o Qualifica
Paraná se junta com o nosso Ca-
pacita Pinhais, investindo na qua-
lificação das pessoas. Quando qua-
lificamos as pessoas, elas vão pro-
duzir melhor, nós vamos ter uma
cidade melhor desenvolvida. Então
para nós é motivo de muita ale-
gria e agradeço muito ao Senai,
pois os diplomas abrem portas.
Vocês terão um certificado de peso.

Por isso eu sei que quem sai dessa
sala, sai com muito conhecimen-
to e capaz de transformar a pró-
pria vida. Então, mais uma vez, a
prefeitura está aqui para apoiar,
acompanhar e realmente fazer a
diferença na vida daqueles que
querem se qualificar para o tra-
balho, para o mercado", finalizou.

SERVIÇO
A Prefeitura de Pinhais ofer-

ta cursos gratuitos à população
por meio do programa Capacita
Pinhais e Qualifica Paraná, em
parceria com o Governo do Es-
tado. Mais informações com a
Agência do Trabalhador, que está
localizada na Av. Ayrton Senna
da Silva, 2842, Estância Pinhais -
Pinhais/PR. Telefone: (41) 99137-
4539.
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Rio Branco do Sul

Educação de qualidade: Prefeitura entrega kits
escolares gratuitos para mais de 4.200 alunos

Além do benefício, novos investimentos foram anunciados, incluindo
a construção de três CMEIs e a maior escola do município em tempo integral
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Ovolta às aulas em Rio
Branco do Sul está sen-
do marcada por uma

importante iniciativa da gestão
municipal: a entrega dos novos
kits escolares gratuitos para
mais de 4.200 alunos da rede
pública de ensino.

A ação contempla estudan-
tes da educação infantil (2 e 3
anos, Infantil 4 e 5), do Ensi-
no Fundamental (1º ao 5º
ano), da Educação Especial e
da Educação de Jovens e Adul-
tos (EJA).

Para garantir que todos os
alunos tenham os materiais
necessários para um aprendi-
zado de qualidade, a Prefeitura
investiu mais de R$ 590 mil na
aquisição dos kits, proporcio-
nando mais igualdade entre os
estudantes e aliviando o orça-
mento das famílias. "Esse é um

"Esse é um auxílio essencial para garantir que todas as crianças tenham
as mesmas oportunidades na escola", afirmou a prefeita Karime Fayad

auxílio essencial para garantir
que todas as crianças tenham
as mesmas oportunidades na
escola. Estamos comprometi-
dos com a qualidade do ensi-
no e com o apoio às famílias rio-
branquenses", afirmou a prefei-
ta Karime Fayad.

A primeira distribuição
ocorreu na Escola Maria da Luz
Christo Lima, seguida pelo
CMEI Jocimeri Florêncio dos
Reis (Tia Meri), Escola Prefeito
Octávio Furquim e Escola Ma-
ria Elisa Cruz. Em cada institui-
ção, a emoção tomou conta dos
alunos e seus responsáveis, que
expressaram gratidão pelo be-
nefício.

NOVOS INVESTIMENTOS
NA EDUCAÇÃO

Além da entrega dos kits
escolares, a prefeita Karime

Fayad anunciou investimentos
estratégicos para a educação
no município. Entre as princi-
pais ações, estão:

Construção de três novos
Centros Municipais de Educa-
ção Infantil (CMEIs) nos bair-
ros Santaria, Vila Nodari 2 e
Papanduva, com o objetivo de
zerar a fila de espera por vagas
na educação infantil.

Construção da nova Esco-
la Nilce Faria Elias, que será a
maior escola do município, am-
pliando significativamente a
oferta de vagas e proporcio-
nando mais estrutura para os
alunos.

Com essas iniciativas, a Pre-
feitura fortalece a educação no
município, ampliando oportuni-
dades e garantindo melhores
condições de aprendizado para
os estudantes.

O Centro de Eventos Ani-
bal Khury foi palco de um
importante encontro para a
educação municipal de Cam-
pina Grande do Sul. Mais de
900 profissionais da área par-
ticiparam da abertura da for-
mação continuada. A iniciati-
va visa oferecer aos educa-
dores momentos de reflexão,
aprendizado e renovação,
além de reforçar o compro-
misso com uma educação de
qualidade, essencial para o
futuro das crianças da cida-
de.  A programação do even-
to contemplou palestras e ati-
vidades voltadas para todos
os profissionais da educação
municipal. No primeiro dia, os
participantes foram recepci-
onados com credenciamento
e abertura do evento. Em se-
guida, assistiram à palestra "A
Motivação Humana para Pro-
fissionais da Educação e Ser-
vidores", ministrada por Re-
nan Laffranch. A manhã seguiu
com a palestra "Valores, Ética
e Educação - A construção da

Formação Continuada dos Profissionais da Educação
de Campina Grande do Sul reúne mais de 900 participantes

Educação do Futuro", com Is-
rael Boniek. No segundo dia, a
formação foi direcionada aos
profissionais da Educação In-
fantil no período da manhã. As
atividades começaram com a
palestra "As Infâncias, seus Sa-
beres, seus Territórios", em se-
guida, os participantes assisti-
ram à palestra "Itinerários para
uma Educação Transformado-
ra e Humanizadora", com Jane
Haddad e Regina Shudo.

 Na parte da tarde, a forma-
ção foi ampliada para profissi-
onais tanto da Educação Infantil
quanto do Ensino Fundamen-

tal. O tema abordado inicial-
mente foi "Dificuldade X Trans-
tornos: Invisibilidade, Avaliação
e Superação", com Alessandra
Caturani. A programação foi
encerrada com a palestra "A
Importância do Diagnóstico
Diferencial e das Comorbida-
des", apresentada por Rubens
Wajnzstjen. O prefeito Luiz As-
sunção destacou o investimen-
to contínuo que será feito na
educação municipal. "A educa-
ção é um pilar fundamental para
o desenvolvimento do nosso
município e de nossos cida-
dãos. Vamos investir cada vez

mais na formação dos nossos
professores, na melhoria das
infraestruturas das nossas es-
colas e CMEIs. O nosso objeti-
vo é garantir uma educação de
qualidade, que forme não só
profissionais capacitados, mas
também cidadãos conscientes,
críticos, atuantes e preparados
para enfrentar os desafios da
nossa sociedade", afirmou o
prefeito.

A secretária de Educação
de Campina Grande do Sul,
Belenice Koffek Buff Rotini, res-
saltou a importância da forma-
ção contínua para os profissi-
onais da educação. "Este é um
momento crucial para que pos-
samos renovar nosso compro-
misso com a educação de qua-
lidade, e o nosso papel enquan-
to formadores, como Secreta-
ria da Educação, é garantir que
todos os profissionais estejam
cada vez mais preparados para
enfrentar os desafios da sala de
aula. A formação de hoje é um
passo importante para a cons-
trução de um futuro melhor

para nossos alunos'', desta-
cou Belenice. A Secretária ain-
da destacou a importância da
formação in loco respeitan-
do e atendendo as particula-
ridades de cada estabeleci-
mento.

Com o compromisso re-
novado por todos os envol-
vidos, a formação continua-
da promete ser um marco
para o aprimoramento da
educação no município, pre-
parando tanto os profissio-
nais quanto os alunos para os
desafios que virão nos pró-
ximos anos. As unidades es-
colares receberam os alunos
em um ambiente preparado
para acolhê-los, refletindo
todo o cuidado dos profissi-
onais. A expectativa é de um
ano letivo produtivo, com
foco na aprendizagem, no
desenvolvimento integral das
crianças, na construção de
uma educação cada vez mais
inclusiva e qualificada e na
valorização dos nossos pro-
fissionais.
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O prefeito Luiz Assunção destacou o investimento
contínuo que será feito na educação municipal



7777711 DE FEVEREIRO DE 2025 | ANO XXXII • Nº 3993

Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

GERAL

Novas relações chega-
rão com tudo.

A semana favorece as
comunicações profissi-
onais.

Determine prioridades
e respeite o orçamen-
to.

Conexões profissionais
abrirão portas para o
futuro.

Imprevistos e surpre-
sas gostosas aconte-
cerão.

Uma viagem pode ser
decidida de última
hora.

Surpreenda e conquis-
te novos espaços!

Esta semana será um
divisor de águas no tra-
balho.

Some forças com a fa-
mília e reestruture sua
vida.

Conversas sérias no
amor redefinirão pla-
nos.

Aproveite este período
para iniciar projetos.

Você encontrará portas
abertas nos negócios.

Governo do Paraná incentiva municípios
para adesão ao Programa Saúde na Escola

O objetivo é desenvolver ações de promoção da saúde e de prevenção
a doenças e agravos para estudantes de escolas da rede pública de ensino
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por meio da Secreta-
ria de Estado da Saú-

de (Sesa), alerta os municípios
sobre a importância de efeti-
varem a adesão ao ciclo 2025/
2026 do Programa Saúde na
Escola (PSE), com objetivo de
desenvolver ações de promo-
ção da saúde e de prevenção a
doenças e agravos para estu-
dantes de escolas da rede pú-
blica de ensino.
Os gestores municipais podem
se inscrever até 21 de março
de 2025 por meio da platafor-
ma e-Gestor APS, no módulo
do PSE.

Entre as temáticas desenvol-
vidas no programa estão a pre-
venção e combate das violên-
cias e dos acidentes, promoção
da cultura de paz e direitos
humanos, a saúde sexual e re-
produtiva e prevenção do HIV/
IST, a alimentação saudável e
prevenção da obesidade, o cui-
dado em saúde mental e verifi-
cação da situação vacinal.

A Divisão de Promoção da
Alimentação Saudável e Ativi-
dade Física (DVPAF), da Sesa,
auxilia nesse processo de ade-
são junto às 22 Regionais de
Saúde e aos 399 municípios
paranaenses, além de prestar
apoio técnico-administrativo
contínuo na implementação do
PSE, contribuindo com a for-
mação de gestores, dissemina-
ção de materiais de apoio e
monitoramento e avaliação. Até
agora, 141 municípios tiveram
a adesão concluída no sistema
para este novo ciclo.

O Saúde na Escola é um
programa federal, pautado em

Os gestores municipais podem se inscrever até o dia 21 de março de 2025

estratégias de integração per-
manente da Saúde e Educação
para estudantes de todas as
fases da educação básica, des-
de a pré-escola até ao ensino
médio, e Educação para Jovens
e Adultos (EJA).

A articulação entre escola
e a Atenção Primária à Saúde
(APS) é a base do Programa
Saúde na Escola.

"O PSE contribuiu para a
promoção da saúde dos estu-
dantes nos municípios do Pa-
raná. O desempenho escolar
dos alunos está diretamente li-
gado à saúde. Uma criança sau-
dável certamente terá um
aproveitamento escolar muito
melhor", disse o secretário de
Estado da Saúde, Beto Preto.

PROCESSO
Desde 2013, com a univer-

salização do PSE, todos os mu-

nicípios do país estão aptos a
participar do programa.

Os gestores municipais de
saúde e educação devem ma-
pear a rede instalada da APS e
das escolas no município e de-
finir de forma conjunta quais
escolas serão pactuadas ao ci-
clo 2025/2026.

Escolas sob as gestões mu-
nicipais, estaduais e federal (se
houver), incluindo escolas in-
dígenas, rurais, quilombolas e em
assentamentos, devem ser en-
volvidas nesse processo.

Todos os tipos de equipes
da APS, devidamente cadastra-
das e atualizadas no Cadastro
Nacional de Estabelecimentos
de Saúde (CNES), estão aptas
a planejar e desenvolver ações
articuladas com as equipes das
escolas pactuadas por meio do
Grupo de Trabalho Interseto-
rial Municipal (GTI-M).

INCENTIVO
O Ministério da Saúde re-

passa anualmente aos municí-
pios que aderem ao PSE um
incentivo financeiro de custeio
para execução das ações. O
recurso é repassado no pri-
meiro ano, definido a partir do
número de alunos matricula-
dos nas escolas pactuadas e, no
segundo ano, a partir do cum-
primento das metas estabele-
cidas no documento orienta-
dor do ciclo vigente.

O Paraná deu início ao pro-
grama em 2008, com 11 muni-
cípios participantes. No último
ciclo 2023/2024 o Paraná pac-
tuou 396 municípios, represen-
tando 99% dos municípios pa-
ranaenses aderidos ao PSE. O
objetivo para este ciclo 2025/
2026 é aumentar a cobertura
para 100% dos municípios pa-
ranaenses.
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Isabela Falcón
Magalhães Cardoso

Ana Mazon Tesserolli

Nesta terça-feira
(11), minha querida

amiga Ana Mazon
Tesserolli primeira-
dama de Piraquara,
esposa do prefeito

Marquinhos,
comemora mais um

ano de vida.
Desejo a você muita
saúde, alegria e que

você continue
atuando na área
social da cidade

e inspirando todos
ao seu redor.

Terça-feira (11), é um dia mais do
que especial para a pedagoga Isabela

Falcón Magalhães Cardoso. Desejo a você
muita alegria, prosperidade e realizações!

A moradora de Curitiba Mariane Bernardi
celebra idade nova nesta terça-feira (11).

Desejo a você muitas conquistas,
felicidades e saúde. Parabéns!

Mariane Bernardi

Vivian Mattos

A professora de dança
Vivian Mattos comemora
idade nova nesta terça-feira
(11). Desejo a você muito
sucesso em sua vida
pessoal e profissional.
Você merece tudo de bom
que a vida tem a oferecer.

Minha querida e
grande amiga, a

consagrada pianista
Ulrike Graf celebra

mais um ano de vida
nesta terça-feira

(11). Quero
parabenizá-la e
desejar muitas
alegrias, saúde

e realizações
em sua vida.

Felicidades a minha
colega do coral
Clave de Lua,
Angela Mendes, que
comemora mais um ano
de vida nesta terça-feira
(11). Desejo a você
muita saúde e sucesso!


